
Coronavírus: Brasil tem 1º caso confirmado
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NACIONAL / Pág. 5

VIRADOURO
É CAMPEÃ

DESDE 1878

Niterói, quinta-feira,27 de fevereiro de 2020
@ofluminense @O_Fluminense @ofluonline 21 99616-2307

www.ofluminense.com.br

ANO 142  |  Nº 41.980  |  R$ 1,50

Douglas Macedo

ESCOLA DE NITERÓI LAVA A ALMA E 
CONQUISTA SEU SEGUNDO TÍTULO NO GRUPO 
ESPECIAL DO CARNAVAL DO RIO DE JANEIRO

CIDADES / PáG. 3



Cidades2 Quinta-feira, 27/2/2020ofluminense.com.br

eXPedieNte

Propriedade da Editora Jornalística Alberto Ltda

Rua Visconde de Itaboraí, 184 – 7º andar – Centro – Niterói – RJ | CEP 24035-900

Telefone PABX: (21) 2125-3000 Fax: (21) 2125-3052   |   2125-3053

Presidente: LINDOMAR A. LIMA

Diretora de Jornalismo Multimídia: LILIANE SOUZELLA

Editora Executiva: SANDRA DUARTE

Agência de Classificados 
NITERÓI (Centro)
Rua da Conceição, 188, loja 118, Ni te rói  Shopping

Preços dos exemplares de vendas avulsas 
Estado do Rio de Janeiro Dia útil: R$ 1,50 Domingo: R$ 2,70

Números atrasados Dia útil: R$ 4,50 Domingo: R$ 8,10

Agências noticiosas: Agência Brasil / Gazeta Press

Fundado em 08/05/1878

Telefones
Administração .............................................. 2125-3096

Arquivo......................................................... 2125-3066

Atendimento aos assinantes .....2125-3015/2620-3311

Circulação .................................................... 2125-3014

Classificados ...............................................2621-9955

Comercial..................................................... 2125-3041

Financeiro .................................................... 2125-3023

Redação ....................................................... 2622-1360

Reportagem ................................................. 2125-3064

Comercial
comercial@ofluminense.com.br

publicidade@ofluminense.com.br

Assinatura digital R$ 12,50 /mês. (assinaturas.ofluminense.com.br)

FILIADO A

Carta do leitor

Orgulho
A Viradouro está cada ano mais linda na avenida. É um 
orgulho ter uma escola deste nível na nossa cidade. A cada 
carnaval dá mais gosto de se ver. Que mantenha o nível 
para seguir sempre emocionando, principalmente, todos 
os niteroienses. Parabéns!
Jade Breder

Coronavírus
Com a confirmação do primeiro caso de coronavírus no 
Brasil, precisamos que as autoridades estejam cada vez 
mais atuantes e tratem o caso com a seriedade necessária. 
Essa doença já matou muita gente na China e isto não pode 
se repetir no Brasil. Deus nos proteja.
Wagner Brito

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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Transparência
na Saúde
Estados e municípios têm até 
o próximo domingo (1º) para 
declarar, no Sistema de In-
formação sobre Orçamentos 
Públicos em Saúde (Siops), as 
receitas e despesas de 2019. 
De acordo com o Ministério 
da Saúde, cerca de três mil 
gestores locais ainda não re-
gistraram seus gastos na área.

Suspensão
As secretarias estaduais e 

municipais que não informa-
rem os gastos dentro do prazo 
podem ter as transferências 
de recursos públicos suspen-
sas, como os Fundos de Par-
ticipação dos Estados (FPE) e 
dos Municípios (FPM).

12% na saúde
Por lei, os estados e o Dis-

trito Federal devem investir 
no mínimo 12% de suas recei-
tas na saúde. No caso dos mu-
nicípios, a Constituição deter-
mina o investimento mínimo 
de 15% na saúde pública, 
enquanto o governo federal 
deve aplicar 15% da Recente 
Corrente Líquida, atualizada 
pela inflação acumulada no 
período desde 2017.

Acompanhamento
A aplicação mínima desses 

recursos é acompanhada por 
meio do Siops. O sistema ser-
ve para que pessoas e órgãos 
de controle possam fazer o 
acompanhamento da apli-
cação dos recursos na saúde. 

Witzel vai aos Estados Unidos

O governador Wilson Wit-
zel (PSC) iniciou, nesta 
quarta (26), uma série de 
encontros com instituições 
e autoridades em Washin-
gton e Nova Iorque, nos 
Estados o unidos, para 
atrair novos investimentos 
e firmar parcerias nas áreas 
de segurança, desenvol-
vimento e infraestrutura. 
Nesta quinta (27), Witzel 
participa do 6º Encontro de 
Magistrados Brasil-Estados 
Unidos. No seminário, Wit-
zel realizará uma palestra 
sobre Direito, Segurança 
Pública e Desenvolvimen-
to. Em seguida, o gover-

Marcelo Feitosa

nador se encontra com o 
secretário-adjunto para 
Assuntos do Hemisfério 
Ocidental do Departamen-
to de Estado dos Estados 
Unidos, Kevin O’Reilly, 
para tratar de temas como 
segurança e energia.

‘Plano Mansueto’ em pauta 
O deputado federal Pedro 
Paulo (DEM-RJ), relator do 
projeto que estabelece um 
programa de ajuda financeira 
aos estados comprometidos 
com medidas de ajuste fiscal 
(chamado “Plano Mansueto”) 
- caso do Estado do Rio, com 
o Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF) - defendeu que 
o Plenário da Câmara anali-
se a proposta nas próximas 
semanas.

No ano passado, foi criada 
uma comissão especial sobre 
o projeto, mas nem todos os 
integrantes foram indicados 
pelos partidos. O parlamentar 
defende, por isto, que o pro-
jeto siga para o Plenário, sem 
a necessidade de aguardar a 
comissão. O nome do plano é 
uma referência ao secretário 
do Tesouro Nacional, Man-
sueto Almeida.

Pedro Paulo disse ainda 
que vai incluir no texto uma 
ampliação do prazo fixado 
para que os estados com a 
pior capacidade de paga-
mento, a “D”, tenham mais 
facilidade para se adequa-
rem às medidas do Regi-
me de Recuperação Fiscal 

Luis Macedo/Câmara dos Deputados

O deputado federal Pedro Paulo (DEM-RJ) é relator do plano de ajuste fiscal para os estados, o ‘Plano Mansueto’

Suplente de 
senador falece
Morreu, nesta quarta (26), na 
Colômbia, o empresário Ben-
jamin Beze Júnior, primeiro su-
plente do senador Jorge Kajuru. 
Ele estava hospedado em um 
hotel em Cartagena em férias, 
acompanhado por amigos. Nas 
redes sociais, Kajuru lamentou 
a morte de seu “segundo irmão”.

criado em 2017. Somente o 
Rio assinou contrato pelo 
regime.

RRF – O Tesouro Nacional 
tem uma classificação que 
vai de “A”, a melhor situação 
fiscal, à “D”. Originalmente, 
o Plano Mansueto visava 13 
estados classificados como 

“C”; mas o deputado Pedro 
Paulo quer incluir a amplia-
ção do prazo de adequação 
ao regime de recuperação de 
6 para 10 anos.

“Nós vamos também fa-
zer ajustes no Plano Man-
sueto para esses estados, 
esses quatro estados, além 
de ajustar o Rio de Janeiro 

que já está dentro e que tem 
problemas para cumprir 
o Regime de Recuperação 
Fiscal. Estamos estudando a 
possibilidade de outros três 
estados - Goiás, Rio Grande 
do Sul e Minas Gerais - en-
trarem no regime”, observou 
Pedro Paulo. (Com Agência 
Câmara)

Mudanças para
empresas

Educação 
Financeira

O projeto de lei complemen-
tar (PLP) 276/19, que tramita 
na Câmara dos Deputados, 
em Brasília, determina que as 
licitações direcionadas para 
as microempresas e empre-
sas de pequeno porte terão 
o mesmo limite de valor das 
contratações na modalidade 
convite para compras e servi-
ços, que hoje é de R$ 176 mil.

Até R$ 80 mil
A proposta é de autoria do 

deputado Geninho Zuliani 
(DEM-SP). Atualmente, o 
Estatuto da Micro e Pequena 
Empresa limita as licitações 
realizadas com microempre-
sas e empresas de pequeno 
porte a compras e serviços de 
valor de até R$ 80 mil. Este era 
o valor da modalidade convite 
para as licitações gerais até 
2018.

Fortalecimento
Com o projeto, Zuliani 

pretende fortalecer o poder 
de venda de pequenos estabe-
lecimentos para a administra-
ção pública. A proposta será 
analisada pelas comissões 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Indústria, Comércio e 
Serviços; Finanças e Tributa-
ção; e Constituição e Justiça e 
de Cidadania. Depois, seguirá 
para o plenário da Casa Legis-
lativa para votação. 

Alunos da rede pública de 
ensino poderão ter aulas 
de educação financeira. É 
a proposta do projeto de 
lei 1231/2019, aprovado em 
primeira discussão na Alerj, 
antes do recesso de carnaval. 
O PL foi formulado pelos de-
putados Renato Cozzolino 
(PRP) e Renan Ferreirinha 
(PSB) e institui um programa 
para explicar a importância 
de administrar o dinheiro.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Aulas começam no início de março e os interessados já podem se inscrever

Rio das Ostras com cursos 
de arte gratuitos em março
Conhecer o desenvolvi-
mento das manifestações 
artísticas ao longo do tem-
po ou produzir os próprios 
trabalhos usando diferentes 
materiais e técnicas. Dois 
cursos oferecidos pela Fun-
dação Rio das Ostras de 
Cultura - História da Arte 
e Arte Contemporânea - 
possibilitam vivenciar essas 
experiências e, o melhor, 
de graça. As inscrições para 
os cursos, que começam 
no início de março, estão 
abertas.

Os dois cursos serão 
ministrados por Giovanna 
Agostini. O de História da 
Arte acontece na Sede Ad-
ministrativa da Fundação 
Rio das Ostras de Cultura, 
que fica na Av. Cristóvão 
Barcelos, 109, no Centro. 
Já o de Arte Contempo-
rânea acontecerá na Casa 
de Cultura Dr. Bento Costa 
Júnior,  70,  também no 
Centro.

As inscrições podem ser 
feitas na Av. Cristóvão Bar-
celos, 109, no Centro do 
município, das 9h às 17h. A 
previsão de início das aulas 
é para o dia 2 de março.

Mauricio Rocha/Prefeitura de Rio das Ostras

Casa de Cultura, no Centro, sedia Curso de Arte Contemporânea

PROGRAMAÇÃO

8 de março - 1º Festival Fogo no Chão - Petrópolis
29 de fevereiro - Bloco “Que Horas passa o Vincentina?” - Resende
29 de fevereiro - Bloco Saideira - Rio das Ostras
Até 30 de março - Salão de Fotografia Marcelo Lartigue - Búzios
Até 31 de março - Exposição “O Berço do Café Sul Fluminense - Resende
19 de abril - Bike&Run Festival - Petrópolis
17 de maio - Corrida Federal Kids - Resende
27 a 29 de março - Festival de Cervejas Artesanais - Nova Friburgo

Morre ex-senador do Rio

Morreu, nesta Quarta (26) de 
Cinzas, o ex-senador Paulo 
Duque, do Estado do Rio. 
Duque assumiu mandato 
em 2007, pois era suplente 
do então senador Sérgio 
Cabral, que renunciou para 
assumir o Governo do Rio. 

Agência Senado

Em 2009 foi escolhido presi-
dente do Conselho de Ética 
e Decoro Parlamentar do 
Senado. Era casado com 
Consuelo Tarquínio Duque 
e tinha dois filhos. O enterro 
será nesta quinta (27), às 14h, 
no cemitério S.João Batista.

Panorama RJPanorama RJ

O Espaço Cultural 
Zanine, em Búzios, na 
Região dos Lagos do 
Estado do Rio, apre-
senta o  “Salão de Fo-
tografia Marcelo Larti-
gue” com a exposição 
das fotos vencedoras 
d o  c o n c u r s o  “ Me u 
Olhar de Búzios”.  A 
mostra  fotográf ica, 
que fica em cartaz até 
o dia 30 de março, re-
vela novos talentos e 
é composta por temas 
relacionados com as 
notórias belezas na-
turais e a cultura do 
município.

Fotografia
em Búzios

A Fundação de Cul-
tura de Rio das Ostras 
promove visitas guia-
das ao Teatro Popular 
da cidade em março. 
Grupos de alunos das 
redes pública e privada 
poderão conhecer o 
camarim e salas técni-
cas, vivenciando o que 
acontece nos bastido-
res. O projeto se desen-
volverá todas as quar-
tas e inclui a encenação 
de “A Árvore da Praia”, 
espetáculo histórico, já 
que foi o primeiro a ser 
apresentado no teatro 
riostrense.

Cultura 
em RO
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Alex Ramos

Viradouro levantou a taça de campeã do carnaval do Rio após homenagear as Ganhadeiras de Itapuã. Marceinho Calil, Marcelo Calil e integrantes da escolas ergueram o caneco e soltaram o grito de campeão na Praça da Apoteose

Douglas Macedo

Quadra da Viradouro, lotada, em festa com o título do carnaval 2020

Após um jejum de 23 anos, 
a Unidos do Viradouro con-
quistou o título de campeã do 
carnaval carioca de 2020. A 
vermelha e branca de Niterói, 
que disputou quesito a quesito, 
confirmou o favoritismo para 
levantar a taça durante a apu-
ração das notas, nesta Quarta-
Feira de Cinzas, na Praça da 
Apoteose, que terminou com 
269.6. Esse é o segundo título da 
escola, sendo o primeiro con-
quistado em 1997. O vice-cam-
peonato ficou com a Grande 
Rio, com 269.6 pontos; seguido 
da Mocidade com 269.4; Beija-
Flor com 269.4; Salgueiro com 
269, e Mangueira com 268.9. 
Todas essas voltam no Sábado 
das Campeãs. União da Ilha e 
Estácio de Sá foram rebaixadas 
para a Série A. 

Na Apoteose, a mesa da Vi-
radouro era rodeada por tensão 
e, ao mesmo tempo, euforia. 

Se agarrando à fé, terços e uma 
imagem de São Miguel acom-
panhavam os integrantes da 
diretoria da escola. O presidente 
da escola, Marcelinho Calil, era 
um dos que acompanhavam 
a leitura das notas sob muito 
nervosismo, principalmente 
por causa do descarte da maior 
e menor das cinco notas dos 
jurados. Ao confirmar o título, 
a alegria e a emoção tomaram 
conta do dirigente. 

“Muitos anos depois, a esco-
la vem campeã. A gente merece 
muito. Eu sei que todas as esco-
las trabalham, merecem, mas a 
gente merece muito também. 
Fizemos um grande desfile, 
assim como no ano passado. 
E, neste ano, fomos agraciados 
com esse título, quesito a quesi-
to. Cada uma (escola) foi punida 
onde errou e, no final, na soma 
de tudo, deu Viradouro. Aqui 
tem que viver cada minuto. O 
carnaval disputado é isso, e é a 
melhor sensação do mundo”, 
disse Marcelinho, que reergueu 
a escola depois de três anos na 
Série A tentando uma vaga na 
elite do samba.

levou uma “chuva” de notas 
10, gabaritando a apuração 
do quesito. O auge da Furacão 
Vermelho e Branco foi quando 
duas componentes surgiram 
sobre um pedestal, no meio 
dos ritmistas, tocando timbal. 
Nessa hora, o público foi a 
êxtase. A performance tinha o 
objetivo de exaltar a mulher, 
como o próprio enredo propõe. 

“A Viradouro foi superior a 
provou isso na Avenida. Fomos 
a segunda a desfilar no domin-
go, uma colocação do desfile 
ingrata para a gente, todos 
sabem disso. Nós quebramos 
isso, coisa que não acontece há 
muito tempo. Tivemos muito 
trabalho. Acho que a nossa 
bateria é a que mais ensaia no 
ano no Rio de Janeiro. Depois 
da Semana Santa, já começam 
os ensaios do ano seguinte”, 
desabafa mestre Ciça. 

O casal de mestre-sala e por-
ta-bandeira, Julinho Nascimen-
to e Rute Alves, não perderam 
nenhum décimo e a conquista 
teve um gosto especial: é o 13º 
ano que desfilam juntos e o 
marco de 30 anos de carnaval 

de Julinho, que se completaram 
este ano. 

 O clima de maior preo-
cupação surgiu na leitura das 
notas de Alegorias e Adereços: 
todas as notas recebidas foram 
9.9, deixando a Viradouro mais 
distante do título, o que não se 
confirmou depois. 

Com um samba “chiclete”, a 
vermelha e branca conquistou 
as arquibancadas. A voz do 
público, com a letra na ponta 
da língua, foi um dos pontos 
altos da passagem da escola de 
Niterói pela Marquês de Sapu-
caí neste ano. Nesse quesito, a 
escola disputou ponto a ponto 
e recebeu apenas uma nota 9.9, 
que foi descartada.

Depois de alcançar o vice-
campeonato no ano passado, 
em uma ascensão meteórica 
- ao retornar da Série A -, a 
escola trouxe um desfile car-
regado de luxo e inovação. O 
carro abre-alas foi o maior da 
história da Viradouro, com 
50 metros de comprimento 
e 13 de altura. “Prelúdio das 
Águas”, como era chamada, 
simbolizava os elementos 

Ayra Rosa
ayra.rosa@ofluminense.com.br

marinhos do barroco baiano, 
com a lenda das águas.

Um dos momentos mais 
impactantes foi a apresentação 
da comissão de frente. A atleta 
Anna Giulia, que representa a 
Seleção Brasileira no nado sin-
cronizado, fez uma performan-
ce dentro de um aquário, com 
7 mil litros de água. Apesar da 
surpresa, a comissão de frente 
recebeu duas notas 9.9, sendo 
uma descartada. 

“Ficamos chateados com 
essa nota. Eu sei que todos os 
quesitos são primordiais e es-
senciais para defender a escola. 
Foi uma das comissões mais 
faladas, vimos isso pelo público. 
Critério de julgamento a gente 
só vai ver na justificativa. Espe-
ro que seja plausível e aceitável. 
A gente fica chateado, mas a 
cabeça de jurado a gente não 
entende. É o nosso primeiro 
campeonato, e um campeo-
nato cada vez mais acirrado e, 
por isso, a gente tem que ser 
cada vez melhor. Ano que vem 
vamos brigar mais uma vez 
pelo título”, disse o coreógrafo 
da comissão, Alex Neoral.

“Eu dedico esse título, em 
primeiro lugar, à comunidade 
da Unidos do Viradouro, que 
é incansável. Ano passado 
batemos na trave, mas con-
quistamos este carnaval”, 
concluiu o presidente.

A vermelha e branca supe-
rou a Grande Rio, que domina-
va a apuração mas perdeu três 
preciosos décimos no quesito 
Evolução, penúltimo a ser lido. 
Nesse quesito, a Viradouro 
recebeu apenas uma nota 9.9, 
sendo descartada, o que garan-
tiu os redondos 30 pontos para 
entrar na briga pelo título. Em 
Harmonia, que sacramentou a 
taça para Niterói, a vermelha e 
branca também garantiu os 30 
pontos, tendo um 9.8 descarta-
do por ser a menor nota. 

Estreando com o pé direito 
no Grupo Especial, os carnava-
lescos Marcus Ferreira e Tarcísio 
Zanon mostraram que são tão 
grandes quanto o amor da co-
munidade pela escola. Desen-
volvendo uma homenagem às 
Ganhadeiras de Itapuã, a dupla 
gabaritou o quesito Enredo. 

A bateria de mestre Ciça 

Pamella Souza
pamella.souza@ofluminense.com.br

Clima de euforia na quadra da Viradouro

Na quadra da Unidos do Vi-
radouro, no Barreto, em Nite-
rói, a apuração das notas foi 
acompanhada com milhares 
de torcedores, que lotaram o 
espaço, repetindo as cenas vis-
tas a cada ensaio da vermelha 
e branca. A cada nota 10 lida, o 
público vibrava e comemora-
va. Camisas, bonés e bandeiras 
refletiam o apoio à escola e a 
vontade de ser campeã. Pre-
sidente da escola, Marcelinho 
Calil anunciou, logo após o 
resultado, que “a festa vai até 
amanhã (quinta-feira)”. 

Antes da apuração come-
çar, torcedores faziam fila na 
porta para entrar na quadra e 
acompanhar de perto a festa. 
Dando apoio à comunida-
de, a rainha de bateria Raissa 
Machado assistiu a escola ser 
campeã de dentro da quadra. A 
soberana, que está há sete anos 
à frente da Furacão Vermelha e 
Branca, ficou sob os holofotes 
neste carnaval ao optar por não 

Estácio e Ilha 
rebaixadas 

para Série A
Foram rebaixadas as 

escolas Estácio de Sá, com 
o enredo Pedra e União da 
Ilha do Governador!

Com os dois rebaixa-
mentos este ano, o Grupo 
Especial volta a ter 12 es-
colas. A primeira divisão 
do samba passou a ter 13 
escolas depois que os re-
baixamentos de 2017 fo-
ram suspensos. Paraíso do 
Tuiuti cairia para a Série A, 
mas a Liesa decidiu, antes 
da apuração, que nenhu-
ma escola seria rebaixada 
devido aos acidentes que 
ocorreram durante os des-
files da própria Tuiuti e da 
Unidos da Tijuca.

Ficou decidido em 2017, 
porém, que duas escolas 
seriam rebaixadas do Gru-
po Especial em 2018, o que 
também não ocorreu. Im-
pério Serrano e Grande Rio, 
que ficaram nas últimas po-
sições, permaneceram no 
Grupo Especial para 2019.

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Vemelha e branca de Niterói foi a grande campeã do carnaval 2020. Espera para soltar o grito durou 23 anos

Viradouro: campeã de alma lavada 

usar nada de origem animal 
em sua fantasia, que simboli-
zava a Rainha Malê.

“Estou muito feliz com 
esse título. A gente trabalhou 
muito para chegar a isso. Nossa 
comunidade merece muito e 
estamos contentes com o que 
está acontecendo. Meu cora-
ção estava apertado durante a 
apuração, mas eu mantive a fé”, 
contou Raissa.

Tem espaço para a rainha 
que acaba de ganhar seu pri-
meiro título do Especial na 
Viradouro, mas também tem 
para aquela que viu o cam-
peonato se repetir agora. Pa-
trícia Costa ocupava o posto 
quando a vermelha e branca 
levantou a taça pela primeira 
vez, em 1997, e desfilou nova-
mente neste ano, desta vez na 
quinta alegoria. Ela também 
fez questão de acompanhar a 
apuração sentindo o calor da 
comunidade.

“Estou muito feliz da Vira-
douro estar vivendo esse mo-
mento. Nunca pensei que eu 
fosse estar viva para viver um 

novo campeonato. Fazendo 
honras ao Monassa, Joãozinho 
Trinta, estamos aqui novamen-
te! Parabéns para o presidente 
por trazer de volta o caneco 
para a escola. Está muito linda 
essa fase da Viradouro”, come-
morou Patrícia.

Se por um lado veio um 
sentimento de satisfação por 

todo o trabalho realizado ao 
longo dos últimos vezes pelos 
componentes, para os torce-
dores veio o alívio e a euforia. 
Sob clima de forte emoção, 
o público não conteve as 
lágrimas ao ouvir que era a 
Viradouro a grande campeã 
do carnaval.

“Eu quase infartei aqui 

acompanhando a apuração. 
De virada é muito melhor! O 
meu coração está a mil porque 
é muita emoção para mim. 
Eu amo a Viradouro! O grito 
de campeã estava engasgado 
desde o ano passado”, disse 
Luciene Gomes, de 46 anos, 
que desfilou pela escola pelo 
segundo ano consecutivo.

Esa do Espírito Santo, de 62 
anos, viu a Viradouro ser cam-
peã pela segunda vez.

“Viemos com toda a garra, 
suamos e entramos cantando. 
A Viradouro merece isso”, co-
memorou a componente.

Com apenas 21 anos, João 
Victor já sabe o que é ser um 
campeão. Desfilando pela 
primeira vez como passista da 
Viradouro, o jovem diz que deu 
sorte à escola.

“Foi o meu primeiro ano 
como passista e uma expe-
riência maravilhosa. Junto 
com isso, veio minha primeira 
vitória. É uma emoção fora do 
comum, não tem explicação. 
Estou me considerando pé-
quente”, brincou João Victor.



Cidades4 Quinta-feira, 27/2/2020ofluminense.com.br

Fotos de Divulgação/Prefeitura de Niterói

Ao todo 31 escolas de samba da cidade participaram do tradicional desfile

Mais de 50 mil pessoas acompanharam o tradicional desfile das escolas de samba na Rua da Conceição

Niterói teve 2º maior carnaval do Rio
Ao longo dos três dias, mais 
de 50 mil pessoas participa-
ram dos desfiles das 31 esco-
las de samba da Rua da Con-
ceição, no Centro de Niterói, 
considerado o segundo maior 
carnaval do Estado do Rio. A 
novidade ficou por conta da 
transmissão via Facebook, 
que teve mais de 200 mil aces-
sos e foi assistida por pessoas 
de diversas regiões como Rio 
de Janeiro, São Paulo, Minas 
Gerais, Ceará, Santa Catarina, 
Pernambuco e até Lisboa. O 
envolvimento da página da 
Prefeitura de Niterói, respon-
sável pela transmissão online, 
superou o das prefeituras das 
principais cidades do país. A 

apuração do resultado acon-
tece nesta quinta, a partir das 
15h, no clube Canto do Rio, 
no Centro.

O prefeito Rodrigo Neves 
destacou o carnaval como 
sendo a a maior festa popular 
do mundo.

“Niterói tem o melhor 
carnaval do Rio de Janeiro, 
depois da Sapucaí, e precisa 
ser apoiado porque promove 
o desenvolvimento, gera em-
prego, renda, atrai turistas e 
mexe com a economia local. 
Além da parte econômica, é 
uma festa que desperta e for-
talece a identidade do nosso 
povo pela sua característica 
da cultura popular”, afirmou.

Na noite de terça-feira, 
passaram pela avenida a 
Mocidade de Icaraí, Império 
de Arariboia, Bafo do Tigre, 
Souza Soares, Unidos da 
Região Oceânica, Alegria da 
Zona Norte, Magnólia Brasil, 
Unidos do Sacramento, Folia 
do Viradouro e Experimenta 
da Ilhada Conceição. Ao 
longo dos três dias, 31 es-
colas arrancaram sorrisos e 
aplausos da plateia.

“Esse carnaval, sem dú-
vidas, já é o melhor dos 
últimos 20 anos de Niterói. 
A partir desse ano, o carna-
val se consolida na cidade. 
Aproveito a oportunidade 
para avisar que, para o ano 

que vem, a gente já pretende 
levar a festa para a Amaral 
Peixoto”, anunciou o pre-
feito.

De acordo com o secre-
tário municipal de Planeja-
mento, Orçamento e Moder-
nização, Axel Grael, Niterói 
tem um carnaval mais vol-
tado para a comunidade, ao 
contrário do carnaval do Rio, 
que se sofisticou muito.

“Estou bem impressio-
nado e muito feliz porque a 
população prestigiou o car-
naval de Niterói. As escolas 
estão lindas. Tivemos uma 
melhoria na qualidade dos 
desfiles ao longo dos anos”, 
elogiou o secretário.

Trânsito intenso na 
volta do feriadão
A maioria das estradas do 
estado do Rio de Janeiro apre-
senta movimento tranquilo na 
manhã desta Quarta-feira de 
Cinzas. A única rodovia que 
com registro de tráfego lento 
durante o dia foi a RJ-124 que 
liga a capital fluminense à 
Região dos Lagos. Segundo a 
CCR ViaLagos, a pista sentido 
Rio teve fluxo intenso de veí-
culos, mas sem retenção até o 
momento.

Segundo a concessioná-
ria, o dia de maior fluxo em 
direção ao Rio foi ontem, 
quando eram esperados 49 
mil veículos. A previsão é que 
nesta quinta-feira também 
haja fluxo intenso, com a pre-
visão de passagem de 38 mil 
veículos. A movimentação de 
volta para casa se estenderá 
até o dia 2 de março.

A Via Dutra que liga o Rio de 
Janeiro a São Paulo apresentou 
condições de tráfego normal 
nos dois sentidos no trecho Rio. 

A Ponte Rio-Niterói teve 
tráfego normal nos dois senti-
dos com 13 minutos de percur-

so. Segundo a concessionária 
Ecoponte, cerca de 180 mil 
veículos estão seguindo entre 
ontem e hoje no sentido Rio, 
voltando da Região dos Lagos.

A Alameda São Boaventura 
também registrou tráfego in-
tenso no sentido Ponte.

O trecho de concessão da 
BR-040 entre o Rio de Janeiro 
e Juiz de Fora apresentou trá-
fego normal sem registro de 
ocorrências.

Detran também pôs seu bloco 
na rua durante os dias de folia

Durante o pré-carnaval e também 
nos quatro dias oficiais da folia, o 
Detran-RJ colocou seu bloco na 
rua, com o intuito de reforçar a 
necessidade do trânsito seguro. 
De segunda para terça-feira, es-
teve na Sapucaí conscientizando 
os foliões. A ação educativa com 
óculos de simulação foi realizada 
em todas as áreas do Sambódro-
mo e também nos acessos, com a 
entrega de brindes.

A cada contato com o folião,  
o bloco do Detran-RJ, “Mais 
segurança, mais folia”, formado 
por técnicos do departamento, 
reforçava a necessidade de não 
dirigir depois de beber e também 
da direção segura – como manter 
a distância entre os carros para 
evitar batidas desnecessárias, 
ainda que pequenas, e ligar as 
setas para avisar das manobras.

Além disso, foi reforçado o 

pedido de tolerância e uma dose 
extra de paciência por parte dos 
motoristas, incluindo o taxista e 
o motorista de aplicativo, respei-
tando o sinal vermelho, assim 
como dar preferência ao pedes-

tre nessas épocas de grandes 
aglomerações e nas travessias 
das ruas. Aos pedestres, frisaram 
a importância de olhar para os 
dois lados antes de atravessar a 
rua, buscar sempre a faixa de se-

gurança e respeitar a sinalização 
do semáforo.

O bloco “Mais segurança, 
mais folia” esteve nesta terça, 
no Carnaval do Campo de São 
Bento, em Niterói. O lugar tra-
dicionalmente frequentado por 
crianças e pais, contou com artis-
tas circenses do projeto “Crescer 
e Viver”. Os artistas performaram 
em pernas de pau, entregando 
brindes e exibindo estandartes 
com mensagens educativas de 
trânsito.

Durante o carnaval foram vi-
sitados vários blocos de Carnaval, 
incluindo os tradicionais, como 
Cordão do Bola Preta e Banda de 
Ipanema, além do Sambódromo.

No sábado das campeãs, a 
ação acontece no desfile das 
campeãs do Sambódromo, no 
Terreirão do Samba e no bloco 
Mulheres de Chico.

Órgão de trânsito reforçou suas ações educativas no período de Carnaval
Palácio Guanabara

Agentes do Detran marcaram presença nos blocos e também na Sapucaí

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Na Via Dutra, fluxo de veículos foi 
intenso durante o dia de ontem

A Imperatriz Leopoldinense 
é a escola de samba campeã 
na série A no carnaval 2020 
do Rio de Janeiro, e passa a 
desfilar no Grupo Especial 
em 2021. Na disputa, a es-
cola liderou a apuração ao 
conquistar pontuação má-
xima em todos os quesitos. 
A Imperatriz Leopoldinense 
terminou a apuração com 270 
pontos, apenas quatro déci-
mos a mais do que a escola 
que ficou em segundo lugar, a 
Unidos de Padre Miguel com 
269,4 pontos. 

Após a confirmação do 
título no quesito fantasia que 
estava sendo julgado, o título 
se confirmou e o Presidente 
Luiz Drumond não escondeu 
a emoção.

“Conseguimos superar 
tudo. Nós tivemos estrutura 
que possibilitou. A Impera-
triz é superior neste grupo, 
porque ela vinha como elite 
durante vários anos. Tem uma 
estrutura, e algumas escolas 
não têm condições de fazer 
carnaval, nem barracão al-
gumas têm. Por isso a escola 
teve mais condições de sair na 
frente”, contou o Presidente.

O enredo desenvolvido 
pelo carnavalesco Leandro 
Vieira, mesmo da Mangueira, 
homenageou o compositor 

O carro abre-alas levou à 
Sapucaí uma grande e colori-
da alegoria que representava 
o programa de teatro que o 
compositor apresentava, “O 
trem da alegria”, uma das ou-
tras profissões de Lamartine.

Durante a passagem da 
escola pela Marquês de Sapu-
caí, referências foram feitas à 
importância do compositor no 
futebol. Os quatro grandes ti-
mes do Rio e o América, grande 
paixão do músico, foram repre-
sentados em alguma das alas.

À frente da bateria, a ra-
inha Iza foi um dos destaques 
da escola. A cantora represen-
tava a realeza leopoldinense.

Levando à Passarela do 
Samba 18 alas, três carros, um 
tripé e 2.000 componentes, 
a Imperatriz Leopoldinense 
encerrou seu desfile aos 53 
minutos.

Ocupando os últimos lu-
gares na tabela de apuração, 
a Renascer de Jacarepaguá 
com 236,8 pontos e a Unidos 
da Rocinha com 236,1 pontos 
foram rebaixadas e irão desfi-
lar na Intendentes Magalhães 
em 2021.

A escola Porto da Pedra, 
com 269,2, ocupou o terceiro 
lugar, enquanto a Acadêmicos 
do Cubango ficou em quinto, 
com 268,8 pontos. A Acadê-

Escola conquistou nota máxima 
em todos os quesitos na Série A

Imperatriz 
retorna à 
elite do 
carnaval

Marcelo_Feitosa

O carro abre-alas da campeã Imperatriz Leopoldinense apresentou na avenida uma grande locomotiva intitulada “O trem da alegria”
Ayra Rosa
ayra.rosa@ofluminense.com.br

micos do Sossego, com 268,1 
pontos, ficou em oitavo lugar. 
As escolas de Niterói e a de 
São Gonçalo permanecem na 
Série A no carnaval de 2021.

O resultado geral foi o 
seguinte: Imperatriz Leo-
poldinense (270 pts), Padre 
Miguel (269,6), Porto da Pedra 
(269,2), Belford Roxo (268,8), 
Cubango (268,8) Império da 
Tijuca (268,6), Santa Cruz 
(268,5), Acadêmicos do Sos-
sego (268,1), Império Serrano 
(267,4), Unidos de Bangu 
(267,1), Vigário Geral (266,8), 
Unidos da Ponte (266,7), Re-
nascer de Jacarepaguá (266,1) 
e Rocinha (265,4).

Lamartine Babo com o en-
redo “O teu cabelo não nega 
(só dá lalá)”, que consagrou 
a escola campeã em 1981. 
Lamartine é autor de diversos 
hinos de grandes clubes de 
futebol do Rio.

No desfile, a Imperatriz 
Leopoldinense emocionou e 
foi ovacionada pelo público 
que acompanhava o espe-
táculo da arquibancada. Na 
comissão de frente, a escola 
trouxe as tradições do carna-
val que com diversos bonecos 
transformando guarda-chu-
vas em uma grande saia, o que 
davam impressão de ter ainda 
mais integrantes.

Nathália Lugão
nathalia.lugão@ofluminense.com.br
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O ministro da Saúde, Luiz Hen-
rique Mandetta, descartou a 
hipótese de o Brasil limitar o 
ingresso de estrangeiros como 
forma de tentar dificultar a 
disseminação do vírus SARS-
CoV-2, causador do novo coro-
navírus (Covid-19).

“Não vamos fazer nenhum 
tipo de interrupção de voos por-
que não há nenhuma eficácia 
nisto”, disse o ministro, ao con-
firmar ontem o primeiro caso de 
infecção pela doença no Brasil. 
O paciente é um homem de 61 
anos, morador da cidade de 
São Paulo, que, provavelmente, 
contraiu o vírus ao viajar para 
a Itália, entre os dias 9 e 21 de 
fevereiro.

“Perguntaram-me por que 
não fechar [as fronteiras]. Isto 
não existe. Não tem eficácia ne-
nhuma. Esta é mais uma gripe 
que a humanidade vai ter que 
atravessar. Das gripes históricas, 
esta tem letalidade menor e tem 
uma transmissibilidade similar 
à de determinadas gripes que 
a humanidade já superou”, 
acrescentou o ministro. “Nosso 
sistema já passou por epidemias 
respiratórias graves, como a 
do H1N1, e vamos atravessar 
mais esta situação investindo 
em pesquisa e na clareza de 
informações.”

Desde terça, quando o Mi-
nistério da Saúde tornou pú-
blico que os primeiros exames 
clínicos a que o paciente foi 
submetido tinham acusado 
positivo para Covid-19, inter-
nautas começaram a usar as 
redes sociais para pedir mais 
rigor no controle de entrada de 
estrangeiros e brasileiros vindos 
do exterior.

Segundo o ministro, que é 
médico, as formas mais eficazes 
de o país evitar a disseminação 
da doença são dotar a rede de 
saúde nacional da capacidade 
de identificar e testar os casos 
suspeitos rapidamente, e, em 
caso positivo, adotar os proce-
dimentos recomendados pela 
Organização Mundial da Saúde 

(OMS) e pelo ministério. Além 
disso, a população deve intensi-
ficar os cuidados recomendados 
para qualquer tipo de gripe, 
como evitar aglomerações des-
necessárias.

Mandetta mencionou a in-
tenção de iniciar pela Região 
Sul a campanha de vacinação 
contra a gripe, realizada todos 
os anos. Segundo o ministro, as 
vacinas recomendadas para este 
ano deverão estar disponíveis 
em meados de março, começo 
de abril. De acordo com o minis-
tro, a vacina ajudará a proteger 
as pessoas dos vírus que circu-
lavam no território brasileiro até 
novembro ou dezembro do ano 
passado, quando os novos lotes 
começaram a ser produzidos. 
Fora isto, Mandetta lembrou 
que não há, hoje, nenhum me-
dicamento específico contra o 
coronavírus.

“Não existe um medica-
mento específico. O arsenal 
[medicamentoso] é, basica-
mente, de suporte e [a rede 
pública de saúde] será devida-
mente abastecida”, acrescentou 
o ministro, assegurando que o 
governo também distribuirá 
equipamentos de proteção 
individual (EPIs) para os gover-
nos estaduais redistribuírem a 
seus profissionais de saúde e já 
providenciou a licitação para, 
em caso de necessidade, alugar 
mil leitos hospitalares da rede 
privada. (ABr).

Rio – A Secretaria de Estado 
de Saúde (SES) investiga dois 
casos suspeitos do novo co-
ronavírus em Niterói. Outros 
três, dois no município do 
Rio e um em Nova Iguaçu, 
também estão sendo moni-
torados.

A Secretaria de Saúde res-
saltou que ainda não há ne-
nhum caso de coronavírus 
confirmado no estado e que a 
população não precisa se alar-
mar, mas deve continuar a ter 
cuidados básicos de prevenção 
ao contágio.

No Rio de Janeiro há cinco casos 
suspeitos, dois deles em Niterói

SP confirma 
primeiro 
caso de 
coronavírus

José Cruz/Agência Brasil

O ministro da Saúde, Luiz Henrique Mandetta, durante entrevista à imprensa, para falar sobre o primeiro caso de um brasileiro infectado pelo novo coronavírus (Covid-19)

Confira dicas para evitar risco de contaminação
aLAVE SUAS MÃOS FREQUEN-
TEMENTE COM ÁGUA E SABÃO 
OU COM UMA SOLUÇÃO DE 
ÁLCOOL EM GEL.
Por quê?  Esfregar as mãos ajuda a 
eliminar traços do vírus que podem 
estar presentes em lugares de uso 
comum.

aMANTENHA PELO MENOS UM 
METRO DE DISTÂNCIA DE PES-
SOAS QUE APRESENTAM TOSSE 
OU ESPIRROS CONSTANTES.
Por quê? A tosse e o espirro propa-
gam pequenas gotas de secreção 
e saliva que podem conter vírus. 
Com a proximidade, a chance de 
respirar ou ter contato essas gotí-
culas aumenta.

aEVITE COÇAR, ESFREGAR OU 

TER QUALQUER TIPO DE CON-
TATO COM AS MUCOSAS. ESSAS 
ÁREAS TÊM CONTATO DIRETO 
COM A CORRENTE SANGUÍNEA 
E SÃO MAIS SENSÍVEIS À PRE-
SENÇA DE AGENTES DE CONTA-
MINAÇÃO
Por quê? As mãos estão em contato 
constante com superfícies que podem 
ser vetores de transmissão de vírus e 
bactérias. Mantê-las longe das muco-
sas diminui a chance de ficar doente.

aTENHA BOAS PRÁTICAS DE 
HIGIENE RESPIRATÓRIA. ISSO 
SIGNIFICA COBRIR A BOCA E O 
NARIZ COM O BRAÇO CURVADO 
OU COM UM LENÇO DE TECIDO 
OU PAPEL AO TOSSIR E ESPIRRAR. 
DESCARTE OU HIGIENIZE O MA-
TERIAL USADO IMEDIATAMENTE.

Por quê? Gotículas de saliva e secre-
ção são vetores do Covid-19. Evitar 
que outras pessoas entrem em con-
tato com saliva contaminada evita 
não apenas o coronavírus, mas 
uma série de doenças respiratórias.

aNÃO SAIA DE CASA SE ESTIVER 
COM FEBRE. SE OS SINTOMAS 
PERSISTIREM E CASO HAJA DIFI-
CULDADE RESPIRATÓRIA, BUS-
QUE ATENÇÃO ESPECIALIZADA 
IMEDIATAMENTE.
Por quê? Apesar de serem sintomas 
comuns, uma ação rápida pode 
evitar problemas mais sérios e o 
desenvolvimento de sintomas mais 
graves de infecções respiratórias.

aPESSOAS SAUDÁVEIS, SEM SIN-
TOMAS COMO FEBRE, TOSSE OU 

ESPIRROS NÃO PRECISAM USAR 
MÁSCARAS
Por quê? Apenas profissionais de 
saúde e pessoas que apresentem 
sintomas parecidos com os do novo 
coronavírus precisam usar másca-
ras. A função das máscaras é conter 
a propagação do vírus em quem já 
está infectado. A OMS recomenda 
o uso racional das máscaras.

aFIQUE BEM INFORMADO E 
SIGA OS PROCEDIMENTOS DO 
MINISTÉRIO DA SAÚDE.
Por quê? Autoridades nacionais e 
locais têm a informação mais atuali-
zada sobre a situação de saúde na sua 
área. Tomar atitudes preventivamente 
ajuda o sistema de saúde a distribuir 
e compreender de maneira ágil a 
disseminação de qualquer doença.

OMS ainda não pode declarar pandemia
O diretor-geral da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
Tedros Ghebreyesus, des-
tacou que não pode haver 
pressa para declarar a nova 
cepa do novo coronavírus, 
Covid-19, uma pandemia 
sem “uma análise cuidadosa 
e correta dos fatos”. Nesta 
quarta-feira, Ghebreyesus 
apresentou uma atualização 
sobre a doença, em Genebra, 
e disse que “não subestima a 
seriedade da situação ou seu 
potencial de se tornar uma 
pandemia”, porque “existe 
esse potencial”. Na terça-fei-
ra, o número de novos casos 
notificados fora da China ul-
trapassou o total de pacientes 
confirmados, pela primeira 
vez, no país.

O chefe da OMS destacou 
que fora do território chinês 
existem agora 2.790 casos em 
37 países, com um total de 44 
mortes. Até esta segunda-fei-
ra, pelo menos 80.239 pacien-
tes haviam sido confirmados.

Ghebreyesus explicou que 
nessas 24 horas foram relata-
das 10 novas notificações na 
China continental, fora da 

Warley de Andrade/TV Brasil

Fora da China existem agora 2.790 casos em 37 países, com 44 mortes

Rio tem plano de contingência
Em relação à confirmação 
dada pelo Ministério da Saú-
de sobre o caso do novo coro-
navírus confirmado em São 
Paulo, o secretário de Estado 
de Saúde do Rio de Janeiro, 
Edmar Santos, esclarece que 
o estado do Rio tem um plano 
de contingência para prepa-
rar as unidades integrado 
com os 92 municípios e a 
rede privada de saúde.

A SES-RJ já iniciou, desde 

o início de fevereiro, treina-
mento adequado aos pro-
fissionais de saúde em todo 
o estado, com notas técni-
cas atualizadas. O plano de 
contingência será evoluído 
a cada etapa de enfrenta-
mento do novo coronaví-
rus, conforme planejado. 
Além disso, a secretaria irá 
intensificar campanhas de 
esclarecimento e orientação 
à população.

Brasileiro infectado está em casa
As 34 pessoas que tiveram conta-
to mais próximo com o brasileiro 
que está infectado por corona-
vírus estão sendo monitoradas 
mais de perto pelos governos de 
São Paulo e pelo governo federal. 
Desse total, 30 pessoas são pa-
rentes que estiveram almoçando 
na casa do paciente na capital 
paulista no domingo, entre eles, 
duas crianças que são netas dele. 
As outras quatro são pessoas que 
estiveram próximas dele no voo 
que ele fez da Itália para o Brasil 
na última sexta.

“Os familiares já foram todos 
contatados e a orientação é para 
que estejam atentos aos sinto-
mas e, quando tiverem sintomas, 
eles devem procurar um serviço 
de saúde. Também falamos para 
que eles evitem aglomerações. O 

homem está em isolamento do-
miciliar. Ele usa máscara e existe 
um protocolo para eliminação de 
resíduos domiciliares (lixo). Estão 
todos eles orientados. E os quatro 
pacientes do contato no voo [que 
estavam na mesma área que ele], 
foram todos orientados”, disse 
nesta quarta a coordenadora de 
Vigilância em Saúde do Municí-
pio de São Paulo, Solange Saboia.

De acordo com a diretora do 
Centro de Vigilância Epidemio-
lógica da Secretaria da Saúde, 
Helena Sato, a esposa do homem 
que teve o caso confirmado 
para coronavírus está vivendo 
na mesma casa que ele, mas 
em ambiente separado. Toda a 
louça que ele utiliza é separada 
somente para ele. A esposa não 
apresenta sintomas da doença.

província de Hubei, epicentro 
do Covid-19.  Em nível global, 
há dezenas de novos pacien-
tes na Coréia do Sul, na Itália 
e no Irã. Ele destacou que 14 
países não relatam novos ca-
sos há mais de uma semana.

Ghebreyesus contou que 
a agência da ONU não está 
lutando apenas para conter 
um vírus e salvar vidas, mas 
também para travar os danos 
sociais e econômicos que 

uma pandemia global pode-
ria causar.

América Latina – Após a con-
firmação do primeiro caso 
de contaminação pelo novo 
coronavírus (Covid-19) no 
Brasil, países reforçam me-
didas de controle e alertam 
populações. No Chile, foram 
registrados 260 casos suspei-
tos da doença até o momento, 
sem nenhuma confirmação. 

No Peru, a ministra da Saúde, 
Elizabeth Hinostroza, anun-
ciou que cinco hospitais de 
Lima estão preparados para 
isolar possíveis pacientes com 
coronavírus. 

A Colômbia, até o mo-
mento, descartou 13 casos 
suspeitos, e o Ministério da 
Saúde decidiu aumentar o 
nível de alerta de leve para 
moderado. No Paraguai, o 
ministro da Saúde Pública, 
Julio Mazzoleni, disse que os 
protocolos de controle serão 
aplicados com severidade. 
Mazzoleni informou que está 
monitorando o segundo caso 
suspeito no país. 

Na Bolívia, os controles 
aeroportuários foram refor-
çados para as conexões aéreas 
com Lima, no Peru, e com 
São Paulo, já que são esses os 
principais elos do país com 
o mundo. Na Argentina, o 
Ministério da Saúde informou 
que os voos provenientes da 
Itália receberão especial aten-
ção. Há pelo menos quatro 
cidadãos argentinos em rigo-
roso isolamento domiciliar, 
com suspeita da doença.
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IR: empresas devem 
enviar comprovantes 

As empresas e as instituições financeiras têm até sexta-
feira (28) para enviar aos contribuintes os comprovantes 
de rendimentosOs dados não precisam ser enviados 
pelos Correios. Os comprovantes podem ser mandados 
por e-mail, serem baixados na internet ou divulgados 
em aplicativos para dispositivos móveis. Os documentos 
de rendimento servem para a Receita Federal cruzar 
informações e verificar se o contribuinte preencheu 
dados errados ou sonegou imposto. referentes ao ano 
passado. Os informes são usados para o preenchimento 
da declaração do Imposto de Renda (IR) Pessoa Física 
2020, cujo prazo de entrega começa na segunda-feira (2).

Marcelo Camargo / Agência Brasil

CNBB lançou nesta quarta-feira a campanha da Fraternidade 2020

Estimativa de 
inflação menor
As instituições financeiras 
consultadas pelo Banco 
Central (BC) reduziram 
a estimativa para a infla-
ção este ano, pela oitava 
vez seguida. Desta vez, 
a projeção para o Índice 
Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA 
– a inflação oficial do país – 
caiu de 3,22% para 3,20%. 

Para 2021, a 
mesma projeção
A informação consta no 
boletim Focus, pesquisa 
semanal do BC que traz as 
projeções de instituições 
para os principais indicado-
res econômicos. Para 2021, 
a estimativa de inflação se 
mantém em 3,75%. A previ-
são para os anos seguintes 
também não teve alterações: 
3,50% em 2022 e 2023.

Plano coletivo sem rompimento

Tesouro direto: queda de 27,6%

Dom e compromisso

O Superior Tribunal de Justiça (STJ) definiu que as ope-
radoras de plano de saúde coletivo não podem romper o 
contrato de prestação dos serviços durante o tratamento 
médico. Pela decisão, a cobertura deve valer enquanto 
os beneficiários estiverem internados ou em tratamento 
e só pode terminar após a alta médica. O caso julgado 
pelo STJ envolveu uma operadora  que cancelou unila-
teralmente o plano coletivo de 203 funcionários de uma 
transportadora, que recorreu à Justiça para manter a 
continuidade da cobertura.

A venda de títulos públicos a pessoas físicas somou R$ 
2,047 bilhões em janeiro, informou na quarta (26) o Te-
souro Nacional. O valor vendido por meio do programa 
Tesouro Direto representa queda de 27,6% em relação a 
janeiro do ano passado, quando haviam sido vendidos 
R$ 2,829 bilhões, o maior valor para o mês. O número 
de investidores ativos somou 1.211.123. Apenas no mês 
passado, 9.942 participantes passaram a investir em 
títulos públicos. 

A Conferência Nacional dos Bispos do Brasil (CNBB) 
iniciou, nesta Quarta-Feira de Cinzas, a Campanha da 
Fraternidade de 2020, tendo por tema Fraternidade e 
Vida: Dom e Compromisso. De acordo com o secretário 
-geral da CNBB, dom Joel Portella Amado, a campanha 
será voltada a chamar a atenção contra atitudes de 
indiferença e violência em relação à vida. “E, se quere-
mos defender a vida, precisamos defender o diálogo e 
a democracia. Não podemos abrir mão da vida e, como 
consequência, da democracia, que depende do equilí-
brio sadio dos Três Poderes”, disse nesta quarta (26) dom 
Joel, no lançamento da campanha.

Volta antecipada a Brasília
O presidente Jair Bolsonaro chegou a Brasília, na tarde 
desta quarta-feira (26), após passar o feriado de carnaval 
no Forte dos Andradas, unidade militar no Exército no 
Guarujá, litoral paulista. Bolsonaro chegou por volta 
das 15h45 ao Palácio do Alvorada e, como de costume, 
parou para cumprimentar turistas na entrada da resi-
dência oficial. Ele não falou com a imprensa. A previsão 
inicial, segundo o próprio presidente, era permanecer 
descansando no Guarujá até esta quinta (27), mas o 
presidente decidiu antecipar o retorno

ProUni: prazo 
até sexta
Os estudantes selecionados 
em segunda chamada para o 
Programa Universidade para 
Todos (ProUni) têm até sexta-
feira (28) para comprovar as 
informações fornecidas no ato 
da inscrição. A documentação 
deve ser apresentada direta-
mente às instituições de ensino. 

2ª chamada 
para bolsas
As bolsas de estudo não 
solicitadas serão desti-
nadas aos participantes 
da lista de espera. O pra-
zo para se inscrever na 
lista de espera é de 6 a 9 
de março e a divulgação 
será feita no dia 12 de 
março.

Uma comissão para 
buscar uma solução que 
ponha fim à paralisação 
de parte dos PMs do Ceará 
foi definida nesta quar-
ta(26). Os nomes foram 
definidos após reunião 
na sede do MP estadual 
(MPCE), que sugeriu a 
criação do grupo. Pelo 
twitter, o presidente da 
Assembleia Legislativa 
do Ceará, deputado José 
Sarto (PDT-CE), afirmou 
que “a Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB-CE) 
buscará interlocutores 
com o movimento”. Até 
a meia-noite às 23h59 
de segunda-feira (24), ao 
menos 170 pessoas foram 
assassinadas no Ceará 
desde o início do motim, 
no dia 19. 

Comissão 
para motim 

Instituições estão localizadas em 22 estados e no Distrito Federal

Escolas cívico-militares: 54 
unidades são selecionadas

O ministro da Educação, 
Abraham Weintraub, divulgou 
a relação de escolas sele-
cionadas para participar do 
programa de escolas cívico-
militares. A divulgação foi 
feita na tarde de quarta(26), 
pelo Twitter pessoal do mi-
nistro. São 54 escolas de 22 
estados e do Distrito Federal. 
Os estados que mais terão es-
colas cívico-militares são Rio 
Grande do Sul e Pará, ambas 
com cinco escolas.

A implementação do mo-
delo ocorrerá ao longo do ano, 
em edição piloto. Além das 
escolas no Rio Grande do Sul e 
no Pará, serão quatro escolas 

em Santa Catarina, Paraná e 
Goiás; três em Minas Gerais, 
Amazonas, Mato Grosso do 
Sul e Tocantins; duas no Acre, 
Amapá, Roraima, Ceará, Dis-
trito Federal e Mato Grosso; 
e uma em Rondônia, Rio de 
Janeiro, Maranhão, Paraí-

ba, Bahia, Pernambuco, Rio 
Grande do Norte e São Paulo.

Policiais e bombeiros mili-
tares foram capacitados para 
trabalhar nas escolas. Na pri-
meira rodada de capacitação, 
realizada em dezembro, em 
Brasília, o trabalho envolveu 
diretores e coordenadores de 
escolas, além de representan-
tes de secretarias estaduais 
e municipais de Educação. 
A segunda rodada ocorreu 
neste mês, em Porto Alegre 
(RS). Foram capacitados 54 
oficiais da reserva e da ativa 
das polícias e bombeiros mi-
litares e 17 profissionais das 
secretarias de Educação.

Presidente da Câmara e ministro do STF defendem respeito à democracia

Parlamento reage a vídeo 
repassado por Bolsonaro

 O Parlamento reagiu ao vídeo 
divulgado pela imprensa, que 
teria sido repassado pelo pre-
sidente da República, Jair Bol-
sonaro, convocando manifes-
tações para o dia 15 de março 
em defesa do governo. Apoia-
dores de Bolsonaro marcaram 
protestos contra o Congresso 
Nacional e o Supremo Tribunal 
Federal. O presidente da Câ-
mara dos Deputados, Rodrigo 
Maia (DEM-RJ), defendeu  o 
respeito às instituições e à 
ordem democrática e afirmou 
que criar tensão institucional 
não ajuda o País a evoluir.

“Criar tensão institucional 
não ajuda o País a evoluir. 
Somos nós, autoridades, que 
temos de dar o exemplo de res-
peito às instituições e à ordem 
constitucional. O Brasil precisa 
de paz e responsabilidade para 
progredir”, postou Rodrigo 
Maia em suas redes sociais.

Maia defendeu ainda o 
diálogo para unir o País. “Só a 
democracia é capaz de absor-
ver sem violência as diferenças 
da sociedade e unir a Nação 
pelo diálogo. Acima de tudo e 
de todos está o respeito às ins-
tituições democráticas”, disse 
o presidente.

Além do presidente da Câ-
mara, líderes parlamentares 
de diversos partidos manifes-
taram contrariedade sobre o 
vídeo repassado pelo presiden-
te Jair Bolsonaro, e divulgado 
pela imprensa, convocando 
manifestações para o dia 15 de 
março em defesa do governo. 

O líder do Democratas, de-
putado Efraim Filho (PB), de-
fendeu o diálogo para enfren-
tar os desafios do País. “Agora, 
com uma epidemia mundial 
batendo a nossa porta, é hora 
dos seus líderes estarem dialo-

gando e concentrando esforços 
conjuntos para enfrentarem 
esse desafio. A Constituição já 
dá a solução em seus princí-
pios: “poderes independentes 
sim, porém harmônicos”, disse 
Efraim.

O líder da Oposição, depu-
tado Alessandro Molon (RJ), 
criticou a fala do presidente e 
disse que vai ser articular com 
outros partidos para impedir 
quaisquer tentativas de ruptu-
ras democráticas.

“Basta! O próprio presi-
dente convoca ato contra a 
democracia? Como Bolsonaro 
não consegue oferecer uma 
vida melhor ao povo, procura 
culpados: o Congresso, o Ju-
diciário, a imprensa. As forças 
democráticas vão agir. Vamos 
nos unir para impedir outra 
ditadura! “, disse Molon.

Outro lado – O líder do PSL, 
deputado Eduardo Bolsona-
ro (SP), foi um dos poucos 
a defender o presidente. Ele 
afirmou que estão todos se 
unindo contra Bolsonaro e que 

parte da imprensa quer criar 
atritos entre o Executivo e o 
Legislativo.

“E ainda tem isentão 
achando que engana: ‘eu não 
sou contra Bolsonaro, só es-
tou criticando para ajudar o 
País’. Imaginem como estaria o 
Brasil com Haddad e daí façam 
suas críticas”, protestou.

Reação no Senado – No Sena-
do, a divulgação do vídeo re-
passado pelo presidente tam-
bém foi alvo de comentários. 
O líder da minoria na Casa, 
senador Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), acusou o presi-
dente Bolsonaro de agir como 
“um extremista” e não como 
presidente do país. E cobrou 
uma resposta dos presidentes 
da Câmara dos Deputados, 
Rodrigo Maia; do Senado, Davi 
Alcolumbre, e do Supremo 
Tribunal Federal, Dias Toffoli.

“As forças democráticas 
precisam repudiar este com-
portamento vil e impedir a 
escalada golpista. A democra-
cia exige defesa e retaliação ao 

ocorrido”, declarou, citando 
ainda Ulysses Guimarães sobre 
a importância de se respeitar a 
Constituição.

Já a líder do Cidadania, Eli-
ziane Gama (MA), destacou 
que sugerir o fechamento do 
Congresso coloca em risco a 
democracia, mas também pode 
comprometer acordos comer-
ciais internacionais importan-
tes para a economia do país.

“O presidente da República 
tem obrigação de preservar a 
harmonia entre os poderes. 
De forma alguma o presidente 
eleito pode ter qualquer rela-
ção, mesmo que distante, com 
ato que sugere fechamento do 
Congresso Nacional e subver-
são da ordem democrática. O 
Brasil é signatário de dezenas 
de acordos comerciais que 
podem ajudar muito os bra-
sileiros, e todos estes acordos 
multilaterais são feitos com 
democracias. Sugerir subver-
são da ordem democrática e 
fechamento do Congresso é 
uma afronta a esses acordos, é 
uma afronta ao Brasil”.

Carlos Moura/STF

Mello falou em “crime de responsabilidade”

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Maia: “criar tensão institucional não ajuda”

Apoio às manifestações
Integrante da base go-

vernista, a senadora Soraya 
Thronicke (PSL-MS), defen-
deu o general Augusto Hele-
no, ministro do Gabinete de 
Segurança Institucional, que 
no início do mês disse que o 
governo não deveria “ceder 
às chantagens” do Congres-
so em relação à derrubada 
dos vetos do presidente Jair 
Bolsonaro ao orçamento 
impositivo – uma das pautas 
da manifestação do dia 15. 

- Eu estou nos bastido-
res e posso dizer com pro-
priedade: não duvidem do 
general Heleno – afirmou a 
senadora.

Soraya disse ainda que 
não falta articulação por 
parte do governo junto ao 
Congresso, mas falta caráter 
àqueles que se comprome-
teram com o governo.

- O plano era pessoal, 
caímos como patetas. Vamos 
pressionar o Planalto pela 
saída do MDB das lideranças 
do governo.

Major Olímpio (SP), 
líder do PSL no Senado, 
reforçou que a pauta das 
manifestações era apoio 
ao veto presidencial ao 
orçamento impositivo e ao 
PL da prisão após segunda 
instância. Mas afirmou 
que, caso o presidente te-
nha mesmo compartilhado 
o vídeo contra o Congres-
so, a situação pode ficar 
“perigosa”.

- Eu ainda quero crer que 
possa ter havido um ruído 
de comunicação. Pode ter 
sido um familiar, o que já 
aconteceu em situações 
anteriores. Mas (se se con-
firmar) a coisa fica muito 
perigosa e pode gerar uma 
crise institucional. Uma re-
lação que já é muito difícil 
hoje, pode ficar ainda mais 
desgastada.

O senador Kajuru (PS-
B-GO) também apoiou as 
manifestações do próximo 
dia 15, assegurando que vai 
às ruas protestar.

Decano do STF emite nota
O movimento do presiden-

te da República para radicalizar 
o conflito com o Parlamento 
não passa despercebido pelo 
Judiciário. Diante das notícias 
de que o próprio Jair Bolsona-
ro compartilhou convocação 
para um ato hostil ao Congres-
so, o decano do Supremo Tri-
bunal Federal, ministro Celso 
de Mello, cogitou, na manhã 
de quarta-feira (26), de possível 
enquadramento do presidente 
em crime de responsabilidade.

Eis a nota do decano do 
STF: 

Essa gravíssima conclama-
ção, se realmente confirma-
da, revela a face sombria de 
um presidente da República 
que desconhece o valor da 
ordem constitucional, que 
ignora o sentido fundamen-
tal da separação de poderes, 
que demonstra uma visão 
indigna de quem não está à 
altura do altíssimo cargo que 
exerce e cujo ato, de inequí-
voca hostilidade aos demais 
Poderes da República, traduz 

gesto de ominoso desapreço 
e de inaceitável degradação 
do princípio democrático!!! 
O presidente da República, 
qualquer que ele seja, em-
bora possa muito, não pode 
tudo, pois lhe é vedado, sob 
pena de incidir em crime de 
responsabilidade, transgredir 
a supremacia político-jurídica 
da Constituição e das leis da 
República!

Ainda a respeito do as-
sunto, o também ministro 
do STF Gilmar Mendes, sem 
fazer menção expressa ao caso, 
defendeu, em sua conta no 
Twitter, o “respeito mútuo” 
entre poderes:

“A CF88 garantiu o nosso 
maior período de estabilidade 
democrática. A harmonia e o 
respeito mútuo entre os Po-
deres são pilares do Estado de 
Direito, independentemente 
dos governantes de hoje ou de 
amanhã. Nossas instituições 
devem ser honradas por aque-
les aos quais incumbe guardá
-las”, escreveu Mendes.

Implementação 
do modelo 
acontecerá ao 
longo do ano. 
Estado do Rio 
terá uma escola
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Cantor apresenta sucessos da MPB que falam sobre amores perdidos, paixões e sofrências, em ritmo de carnaval

Jão e o Bloco dos Corações Partidos
Tem novidade no carnaval 
carioca! Jão, um dos novos 
fenômenos da música pop 
brasileira, faz sua estreia 
na folia com o Bloco dos 
Corações Partidos, no Cir-
c o  Vo a d o r,  L a p a ,  n e s t a 
sexta, dia 28 de fevereiro, 
a partir das 21h.

No repertório, o cantor 
apresenta os grandes su-
cessos da MPB que falam 
sobre  amores  perdidos, 
super paixões e sofrências, 
tudo em ritmo de carnaval.

O apelido ‘Jão’ veio de 
sua irmã que o chamava 
por esse nome desde quan-
do eram crianças. Durante 
sua infância, Jão possuía 
como referência artística 

a cantora Marisa Monte e 
o cantor Cazuza, que lhe 
influenciaram a mostrar 
seu talento em apresenta-
ções no teatro da escola e 
fazer aulas de instrumen-
tos como violão, teclado 
e flauta.

Aos 17 anos, se mudou 
para cidade de São Paulo 

para fazer faculdade de Pu-
blicidade e Propaganda na 
USP, mas desistiu para seguir 
carreira musical, chegando a 
cantar em bares e karaokês 
para conseguir dinheiro. 
O incentivo de iniciar uma 
carreira profissional na mú-
sica, veio dos amigos Pedro 
Tófani e Renan Silva, que 
ajudaram o cantor a fazer 
vídeos para o YouTube. Em 
entrevista, o cantor disse 
que o bullying que sofria na 
escola foi o motivo decisivo 
para se tornar cantor.

O Circo Voador fica na Rua dos Arcos, na 

Lapa, Centro do Rio. Sexta (28), a partir 

das 21h. A partir de R$ 60. Telefone: 

2533-0354.

Reprodução / Instagram

Jão, um dos novos destaques da música pop brasileira, estreia cheio de originalidade na folia do Rio de Janeiro

Rafael Vicente comemora 25 anos de artes plásticas com exposição

Niteroiense faz mostra 
individual nos Correios

Segue até o proximo dia 21 a mostra 
em que Rafael Vicente apresenta 
trabalhos compostos de desenhos, 
pinturas e sinalizações em adesivo, 
no Espaço Cultural Correios Niterói. 
Sua minha pintura é um recorte da 
paisagem urbana onde faz uso de 
muita perspectiva e de closes de 
ângulos improváveis.

Nas obras, a medida que a 
noção de paisagem adquire novos 
contornos, o trabalho do artista se 
expande em uma pintura que já 
não cabem em si. Os limites são 
outros. Ou nem são mais limites: a 
perspectiva sangra, a cor transborda 
e a luz irradia no espaço expositivo. 

O Espaço Cultural Correios Niterói fica na Av. 

Visconde do Rio Branco, 481,no Centro de 

Niterói. Até 21 de março. De seg a sáb, das 11 

às 18h. Entrada franca.

Festa da 
música 
moderna faz 
pós-carnaval
Passada a Quarta de cinzas, 
o evento “Carnaholic”, que 
pretende reunir o melhor 
da música contemporâ-
nea, juntando atrações e 
eventos comemorativos, 
retorna para um pós-car-
naval neste dia 28, sexta, às 
21h, com Privilège convida 
Chemical Dogz, projeto 
que une as duplas Chemi-
cal Surf e Dubdogz.

E fechando a programa-
ção, no dia 29, sábado, às 
16h, o Carnaholic traz ao 
Rio todo tempero baiano 
com a festa Oxente e o gru-
po Harmonia do Samba.

A Sociedade Hípica Brasileira fica na Av. 

Borges de Medeiros, 2448, Lagoa, Rio de 

Janeiro. Até o dia 29. A partir de R$ 80 

(2º lote).(21) 2156-0156

Comédia de sucesso 
retorna aos palcos
Embalado por clássicos do 
cancioneiro brega, como 
“Alma Gêmea”, “Sandra Rosa 
Madalena”, “Garçom”, “Você 
Não Vale Nada, Mas Eu Gos-
to De Você” e “Evidências”, 
o espirituoso espetáculo O 
Meu Sangue Ferve Por Você 
faz turnê comemorativa 
de seus 10 anos de vida, a 
partir do dia 28 de fevereiro, 
no Teatro Clara Nunes, no 
Shopping da Gávea.

Em cena, os atores Ana 
Baird, Cristiana Pompeo, 
Pedro Henrique Lopes e 
Victor Maia (os mesmos da 
montagem original) dão 
vida a quatro personagens: a 
mocinha virgem, o canalha, 
a mulher da vida e o bom 
moço rejeitado, que cantam 
as alegrias e dores de viver 
um amor intensamente. 

O repertório, que tem 

acompanhamento de mú-
sicos, foi atualizado.
O Teatro Clara Nunes fica na Rua Marquês 

de São Vicente, 52, na Gávea. Até 22 de 

março, Sextas e sábados, 21h; domingos, 

20h. Preço: R$70 (inteira). Classificação: 

livre. Telefone:2274-9696. 

Reproduação

 Artista apresenta desenhos, pinturas e sinalizações em adesivo

Junior Mandriola / Divulgação

Peça ‘O meu sangue ferve por você’ 

é inspirada nas músicas bregas

Artista resolveu 
inovar fazendo 
uma folia 
voltada para  
quem já teve o 
‘coração partido’

Fotos: Ari Kaye / Divulgação

Diretamente da Marques 

de Sapucaí, na tradicional 

Feijoajay, feijoada do pro-

moter Diogenes Queiroz, no 

Camarote Allegria, onde os 

participantes assistiram a 

apuração e a vitória emocio-

nante da escola de Niteroi, a 

Viradouro, campeã do Grupo 

Especial do Carnaval 2020. 

Algumas das presenças 

pelas lentes de Ari Kaye.

O ator José LoretoO embaixador da feijoada, Juninho do Jobi

A digital influencer Lu D’Angelo

A atriz Antonia Moraes O ator niteroiense Bruno Bevan
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PRÓXIMOS JOGOS
Boavista 
Dom 01/03 - 19h - Engenhão

Flamengo 
Sáb 07/03 - 18h - Maracanã

Bangu 
Dom 15/03 - 16h - Engenhão

Cabofriense 
Sáb 29/02 - 18h - Maracanã

Botafogo 
Sáb 07/03 - 18h - Maracanã

Portuguesa 
Dom 15/03 - 18h30 - Maracanã

Madureira 
Dom 01/03 - 16h - Maracanã

Resende 
Dom 08/03 - 18h - Maracanã

Vasco 
Dom 15/03 - hh - local

Resende 
Sáb 29/02 - 19h - à definir

ABC 
Qua 05/03 - 21h30 - São Januário

Volta Redonda
Dom 08/03 - 16h - Raulino de Oliveira

Os Jogos Olímpicos de Tó-
quio-2020 estão mantidos – 
afirmaram os organizadores 
do evento nesta quarta-feira, 
no momento em que o go-
verno japonês recomenda 
o cancelamento, ou a re-
dução dos grandes eventos 
nas próximas semanas pelo 
medo de propagação da co-
ronavírus.

Os Jogos Olímpicos estão 
previstos para acontecerem 
de 24 de julho a 9 de agosto, 
enquanto os Paralímpicos 
devem começar em 25 de 
agosto.

Os cancelamentos ou 
adiamentos de partidas de 
futebol ou das cerimônias 

de abertura de torneios de 
sumô, entre outros eventos, 
provocaram o debate sobre 
a sede dos Jogos Olímpicos, 
enquanto os organizadores 
se esforçam para demonstrar 
tranquilidade.

“Não pensamos nisto. Não 
ouvimos falar sobre isto. Per-
guntamos e nos responderam 
que não existe tal projeto”, 
declarou o diretor-executi-
vo do Comitê Organizador 
dos Jogos Olímpicos de Tó-
quio-2020, Toshiro Muto.

“A princípio, a ideia é ce-
lebrar os Jogos Olímpicos 
e Paralímpicos da maneira 
como estão previstos”, disse.

Muto explicou que o co-

pensar na forma de organi-
zá-lo para que não resulte na 
propagação do vírus, talvez 
reduzindo a escala do evento”, 
acrescentou.

Muto reagiu às declara-
ções de Dick Pound, membro 
do Comitê Olímpico Inter-
nacional (COI), de que uma 
decisão sobre as Olimpíadas 
será tomada nos próximos 
dois ou três meses.

“Quando perguntamos ao 
COI, eles nos responderam 
que esta não é a forma de 
pensar do COI”, disse Muto.

“Na recente reunião do 
COI em Tóquio, o coronaví-
rus esteve na ordem do dia”, 
afirmou a ministra japonesa 

para os Jogos Olímpicos, Sei-
ko Hashimoto.

“Neste momento, nosso 
grau de preparação para os 
Jogos recebeu uma nota alta, 
e o COI se comprometeu a 
continuar nos apoiando”, 
completou, antes de des-
tacar que “é importante se 
preparar, pensando no pior 
cenário”.

“Temos que nos concen-
trar apenas no objetivo de 
acabar (com a crise do co-
ronavírus) o mais rápido 
possível, com o objetivo de 
organizar os Jogos de Tóquio 
com uma sensação de segu-
rança e obter o aval do COI”, 
concluiu.

Competições estão previstas de 
24 de julho a 9 de agosto

Olimpíadas é 
confirmada 
apesar do 
Coronavírus

Divulgação / COI

A decisão foi muito comemorada pela organização que prepara há tempos a maior festa do esporte

mitê vai examinar a maneira 
de responder ao pedido do 
primeiro-ministro Shinzo Abe 
de cancelar ou adiar eventos, 
ou de reduzir sua dimensão, 
nas próximas duas semanas 
para impedir a propagação 
do novo coronavírus.

“Tomaremos decisões es-
tudando cada evento indivi-
dualmente”, completou.

Ele disse, no entanto, que 
o percurso da chama olímpi-
ca, previsto para começar em 
26 de março em Fukushima e 
que vai atravessar o país, não 
será cancelado, mas que pode 
sofrer alterações.

“Não contemplamos o 
cancelamento, mas vamos 

Jogador fraturou o quinto metatarso do pé ao pisar em falso em uma pedra durante o carnaval

Talles é operado com sucesso no Rio
O atacante Talles 
Magno foi opera-
do com sucesso 
nesta quinta-fei-
ras, no Rio de Ja-
neiro. O jogador 
precisou realizar 

o procedimento após fraturar 
o quinto metatarso do pé ao 
pisar em falso em uma pedra.

“A cirurgia foi super tran-
quila, de forma muito boa, o 
Thales se comportou muito 
bem. Foi uma cirurgia tecnica-
mente boa de se fazer, ficamos 
satisfeitos com o resultado. A 
gente usa um parafuso que vai 
por dentro do osso para com-
primir a fratura. A cirurgia em 
si, a parte ortopédica, durou 
cerca de 30 minutos, mas o 
tempo total do procedimento 

é maior. Consideramos que a 
cirurgia foi um sucesso”, disse 
o médico Marcos Teixeira, ao 
site Globoesporte.com.

O médico explicou a opção 
pela cirurgia no atacante cruz-
maltino.

“Esse é um tipo de lesão 
que, quando não tratada ci-
rurgicamente, a gente perde 
tempo, porque trata de forma 
conservadora, só com imobi-
lização, e essa é uma região 
de difícil cicatrização. O osso 
acaba não consolidando e, 
no final das contas, a gente 
acaba tendo que operar e o 
jogador perde tempo. Então, 
se tratando de um atleta de 
alta performance, a gente 
sempre opta por tratamento 
cirúrgico”, declarou.

Talles Magno vai perma-
necer no hospital até a manhã 
desta quinta-feira, quando 
receberá alta. O jogador ainda 
terá que ficar entre três sema-
nas e um mês sem colocar o pé 
no chão. Após este período, o 
atacante vai iniciar a fisiotera-
pia para voltar aos gramados.

A previsão de retorno de 
Talles Magno é de três meses. 
Assim, o atacante deverá refor-
çar o Vasco novamente somen-
te no Campeonato Brasileiro.

Dentro de campo, os cruz-
maltinos se preparam para 
a estreia na Taça Rio, neste 
sábado, contra o Resende, no 
Raulino de Oliveira. Para o lu-
gar de Talles Magno, o técnico 
Abel Braga deve optar pelo 
jovem Vinícius.

Rubro-Negro busca um nome para a reserva de Rafinha na direita

Flamengo espera definir 
novo reforço até março

Na última sema-
na o técnico Jorge 
Jesus elogiou o 
elenco do Fla-
mengo, porém, 
disse que o clube 

estava no mercado em busca de 
mais um reforço. E de fato isso 
é uma realidade. A missão do 
departamento de futebol é en-
contrar um lateral-direito para 
suprir a ausência de Rodinei, 
negociado com o Internacional.

O treinador português quer 
um atleta em condições de fazer 
sombra a Rafinha, titular abso-
luto, em uma temporada que 
já começou com Supercopa do 
Brasil e Recopa Sul-Americana 
e que vai se estender com Copa 
Libertadores, Campeonato Bra-
sileiro e a sequência do Cam-
peonato Carioca. Os esforços 
são para que o novo reforço seja 
contratado até março.

A tarefa porém não é das 
mais tranquilas. Existem pou-
cas opções no mercado. Na 
semana passada a prioridade 

era Daniel Muñoz, de 23 anos, 
colombiano que é capitão no 
Atlético Nacional. O nome 
foi aprovado por Jorge Jesus, 
porém, a pedida do clube da 
Colômbia, dono dos direitos 
federativos do jogador, assus-
tou o Rubro-Negro e travou a 
negociação. Entre os dirigentes 
cariocas ficou o sentimento que 
o Flamengo, pela fama de clube 
bilionário, acaba pagando mais 
no mercado.

Outros jogadores estão sen-
do monitorados, porém, os 
nomes são mantidos em sigilo 
para que as negociações não se-
jam atrapalhadas. Atualmente o 
elenco, além de Rafinha, conta 
com João Lucas e Matheus 
França. 

O presidente Rodolfo Lan-

dim, em declaração após a 
final da Taça Guanabara, evitou 
falar da negociação pelo lateral 
colombiano.

“Mesmo que ela estivesse 
encaminhada, não falaria so-
bre isso nem sob tortura, não 
adianta,” disse o dirigente aos 
repórteres.

“O que eu posso dizer é o se-
guinte: o processo de avaliação 
do nosso plantel de identifica-
ção de necessidades específicas 
e de busca para suprir lacu-
nas, caso tenham, é contínuo, 
não paramos de olhar para o 
mercado. É sempre possível,” 
completou.

Por enquanto, João Lucas 
segue como primeira opção 
em caso de ausência do titular 
Rafinha.

Tricolor renova com 
volante até 2023

O volante An-
dré renovou 
contrato com 
o Fluminense 
até o final de 
2023. Nascido 

em Algodão, interior da Bah-
ia, o atleta formado em Xe-
rém integra a equipe sub-23 
do Futebol Profissional do 
clube. Ele tem 18 anos e foi 
o capitão do Fluminense na 
última Copinha pelo Sub-20.

“Muito feliz com a re-
novação de contrato com o 
Fluminense. O clube sempre 
me acolheu de uma forma 
muito boa durante os sete 
anos que já estou aqui. É 
sempre uma honra e um 
prazer vestir essa camisa 
e espero ainda poder ficar 
bastante tempo para con-
quistar coisas boas. Me sinto 
em casa e espero retribuir 
toda essa confiança com 
muito empenho e dedicação 
em campo”, disse André.

Fred - Mesmo sem ad-
mitir oficialmente, o Flumi-
nense está próximo de um 

acerto com o atacante Fred 
para seu retorno às Laranjei-
ras. A diretoria, entretanto, 
adota a cautela por conta 
da ação contra o Cruzeiro na 
Justiça do Trabalho de Minas 
Gerais. Fred está livre para 
assinar com outro clube 
através de uma liminar con-
cedida no inicio da semana 
passada.

ntre salários atrasados, 
luvas, direitos de imagem, 
premiações e FGTS, Fred 
cobra cerca de 25 milhões de 
reais do Cruzeiro, que ainda 
está sujeito à uma multa 
contratual de 50 milhões e 
a ter que arcar com a multa 
de 10 milhões devida ao 
Atlético Mineiro pelo fato 
dele ter se transferido ao 
rival em 2018.

Temendo um alonga-
mento do processo na Jus-
tiça, assim como aconteceu 
no caso de Gustavo Scarpa 
e o Palmeiras, o Flu prefere 
aguardar a audiência conci-
liatória marcada para o iní-
cio de março entre o jogador 
e a Raposa.

Aos 32, 
Sharapova 
anuncia fim 
da carreira
Detentora de cinco Grand 
Slams, a tenista Maria 
Sharapova anunciou sua 
aposentadoria do esporte. 
Sofrendo com lesões recor-
rentes, a russa de 32 anos 
comunicou que vai parar 
em entrevista exclusiva à re-
vista americana Vanity Fair.

“Como você deixa para 
trás a única vida que você 
já conheceu? Como você se 
afasta das quadras em que 
treinou desde pequena, o 
jogo que você ama – um 
jogo que lhe trouxe lágri-
mas e alegrias incontáveis 
– um esporte em que você 
encontrou uma família, 
junto com fãs que se uni-
ram por mais de 28 anos? Eu 
sou nova nisso, então por 
favor me perdoe. Tênis – es-
tou me despedindo”, disse 
a ex-número 1 do mundo.

Profissional desde os 14 
anos, Sharapova foi pega no 
exame antidoping em 2016 
e desde então não conse-
guiu retomar a performan-
ce. Suspensa por dois anos, 
a tenista voltou às quadras 
e depois de 15 meses parou. 
Na temporada 2020, foram 
apenas dois jogos e duas 
derrotas, sendo uma na 
estreia do Australia Open, 
a deixando na 373ª coloca-
ção no ranking da WTA.

Ruan Renato 
espera por 
sequência 
como titular 

Um dos re-
forços me-
nos badala-
dos do Bo-
tafogo para 
esta tempo-

rada, o zagueiro Ruan Re-
nato foi titular na partida 
contra o Náutico e agra-
dou a comissão técnica. 
O jogador fez sua estreia 
com a camisa alvinegra e 
aproveitou a chance para 
mostrar serviço ao técnico 
Paulo Autuori.

Ruan Renato afirmou 
que estava preparado para 
atuar diante dos pernam-
bucanos, pela Copa do 
Brasil.

“Me preparei muito 
para esse momento. Mas 
jogo é sempre diferente. 
Tentei passar tranquilida-
de o máximo possível para 
os meus companheiros. 
Sabia da importância que 
o jogo tinha. Espero poder 
mostrar ainda mais meu 
futebol”, disse.

Para a estreia da Taça 
Rio, Autuori ainda não 
definiu a equipe titular. 
O defensor torce para ga-
nhar mais uma oportuni-
dade, mas fez questão de 
elogiar seus concorrentes 
no setor.

“Aos poucos vou bus-
cando meu espaço, res-
peitando a todos. A gente 
tem grandes zagueiros e 
independente de quem 
o Autuori escalar, tenho 
certeza de que vai dar 
conta do recado. Quero jo-
gar, mas respeito muito o 
potencial do Kanu e a his-
tória do Carli”, declarou.

O Botafogo volta a 
campo neste domingo, 
contra o Boavista, no 
Nilton Santos. Os alvi-
negros querem começar 
bem o segundo turno do 
Campeonato Car ioca 
para evitar uma nova eli-
minação precoce no Es-
tadual. O elenco espera 
o apoio da torcida para 
recomeçar o ano que 
terá muitos desafios ao 
longo da temporada.

Rafael Ribeiro/Vasco

A previsão de retorno do atacante Thalles Magno é de três meses

Por enquanto, João Lucas segue como a 
primeira opção em caso de ausência do 
titular Rafinha


